

VOTO24

Acusan a morenistas de intimidar a ciudadanos

# Denuncian presión en simulacro de INE

Preocupa que renuncien funcionarios de casillas

ÉRIKA HERNÁNDEZ

Capacitadores, supervisores y empleados de juntas distritales del INE reportaron la presencia de morenistas en el simulacro que realizó ayer el organismo sobre el Sistema de Información de la Jornada Electoral (SIJE) y Programa Preliminar de Resultados Electorales (PREP).

Esto provocó que el personal del INE y los ciudadanos que serán funcionarios de casilla se sintieran presionados e intimidados, pues reportaron que los cuestionaron sobre su actividad el día de la jornada electoral, respecto de su profesión y les tomaron fotografías.

Las entidades donde se recibieron reportes son Aguascalientes, Baja California, Baja California Sur, Estado de México –en al menos 22 distritos–, Ciudad de México –siete distritos–, Hidalgo, Colima, Durango, Michoacán, Querétaro, Tlaxcala, Puebla, Jalisco, San Luis Potosí, Nayarit y Tamaulipas.

Los morenistas argu-

mentan que realizan también, en esos espacios, un simulacro con sus representantes de casilla, e incluso han pedido ser incorporados al ejercicio, lo que no está considerado por el organismo.

Lo anterior, pese a que el INE había informado a los partidos que sus representantes generales o de casilla podrían realizar recorridos el 24 de mayo.

La molestia entre el personal del instituto que está en campo ha motivado que consejeros soliciten a la Secretaría Ejecutiva del INE comunicarse con la dirigencia nacional de Morena para que su militancia no interfiera en las actividades en torno a los simulacros.

#### SIN REEMPLAZO

La preocupación en el INE es que los partidos presionen a funcionarios de casilla y capacitadores para que renuncien.

En un día, el INE tuvo

que sustituir a 2 mil 835 funcionarios de casilla más, pues el sábado las renuncias sumaban 560 mil 361, y ayer domingo ya eran 563 mil 196.

Mientras que han renunciado 15 mil 291 capacitadores electorales, de los 42 mil necesarios, y mil 125 supervisores electorales, de los 7 mil requeridos. La mayor parte ya fue sustituida.

Sin embargo, a partir de esta semana, los que renuncien ya no podrán ser reemplazados, pues no se contará con sustitutos capacitados para esa actividad el 2 de junio.

El INE puso como candado que ni capacitadores ni funcionarios podían ser re-

presentantes de partidos, pero la preocupación es que la renuncia de funcionarios de casilla vaya a la alza y el día de la jornada electoral tengan que tomar a ciudadanos de la fila.

Página: 2



■El INE teme que sigan renunciando funcionarios de casilla.



Personal del INE realizó a lo largo de la República un simulacro del Programa Preliminar de Resultados Electorales.





Página: 2

1/1

### Ordenan a Xóchitl borrar 'narcopartido'

ÉRIKA HERNÁNDEZ

El INE ordenó a Xóchitl Gálvez, candidata presidencial opositora, borrar de sus redes sociales los fragmentos del segundo debate en los que se refiere a Morena como "narcopartido", al considerar que podría ser una calumnia.

El órgano electoral también deberá borrar de la transmisión del debate y de las versiones estenográficas en español y otras lenguas, las frases que llevan esa palabra.

Estas son: "Los delincuentes ya tienen partido. Morena se ha convertido en un narcopartido", "Y tú eres la candidata de un narcopartido, porque esta es la promoción que hace Morena en las redes sociales, y además le rinden culto a la Santa Muerte" y "Aquí no nos vamos a aliar con los delincuentes, como el narcopartido de Morena, que no hace nada para resolver este grave problema".

Gálvez subió a sus redes sociales los fragmentos del

segundo debate, donde hace dichos señalamientos.

Para la Comisión de Quejas del INE, la palabra "narcopartido" podría constituir la imputación de un hecho o delito falso con impacto en el proceso electoral.

La semana pasada, el INE ordenó eliminar las frases con la palabra "narcocandidata" de las trasmisiones y versiones estenográficas y también aquellas donde Sheinbaum llamó "corrupta" y acusó de extorsión a Gálvez.





Excélsior Sección: Portada

Sección: Portada, Nacional 2024-05-20 02:44:57 24

2463 cm<sup>2</sup>

Página: 1, 4 - 5 1/10

#### TERCER DEBATE PRESIDENCIAL

# LLAMAN AL VOTO MASIVO

LOS CANDIDATOS A LA PRESIDENCIA invitaron a la ciudadanía a definir en las urnas, el 2 de junio, qué visión de México quieren para los próximos seis años

POR LETICIA ROBLES
DE LA ROSA

na invitación a acudir a las urnas el próximo 2 de junio fue la primera coincidencia que las candidatas y el candidato a la Presidencia de la República, Claudia Sheinbaum, Xóchitl Gálvez y Jorge Álvarez Máynez, lograron anoche, en el tercer y último debate organizado previo a los comicios.

Dicho llamado fue el cierre de un encuentro en el que abundaron las acusa-



ciones de corrupción contra exgobernadores del PRI que actualmente son embajadores, el exsecre-

tario de Seguridad Pública, Genaro García Luna; el titular de la Comisión Federal de Electricidad, Manuel Bartlett, y hasta el líder de los morenistas, Mario Delgado.





2463 cm<sup>2</sup>

Página: 1, 4 - 5 2/10





Hoy tenemos un reto más importante, que es cambiar el futuro del país, pacificarlo con una nueva estrategia de seguridad y construir prosperidad con igualdad de oportunidades."

JORGE ÁLVAREZ MÁYNEZ CANDIDATO DE MC





2463 cm<sup>2</sup>

Página: 1, 4 - 5 3/10







México tiene dos caminos: que siga la corrupción, la violencia y la mentira. O el camino que yo te ofrezco, un gobierno honesto, que trabajemos en recuperar la paz."

XÓCHITL GÁLVEZ CANDIDATA DEL PAN-PRI-PRD





2463 cm<sup>2</sup>

Página: 1, 4 - 5 4/10



**UNIVERSIDAD DE LA SALUD** 



Fotos: Especia



Lo que tenemos que hacer es demostrar una diferencia enorme entre el primero y el segundo lugar. Y eso sólo lo podemos hacer con el voto masivo."

CLAUDIA SHEINBAUM CANDIDATA DE MORENA-PT-VERDE



2463 cm<sup>2</sup>

Página: 1, 4 - 5 5/10

#### **CANDIDATOS SE UNEN EN LLAMADO A IR A LAS URNAS**

# QUIEREN EL VOTO GON 2 RUTAS DISTINTAS

#### POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA

leticia.robles@gimm.com.mx

laudia Sheinbaun, Xóchitl Gálvez y Jorge Álvarez Máynez, candidatas y candidato a la Presidencia de la República, lograron anoche su primera coincidencia: llamar a los mexicanos a salir a las urnas este 2 de junio, porque consideraron que se traza el futuro del país entre el camino del cambio y el de la continuidad, incluso Sheinbaum habló de evitar un fraude y una final cerrada.

Corolario de un debate en el que surgió la corrupción de la que se acusa a personajes como el exministro Arturo Zaldívar; a exgobernadores del PRI que hoy son embajadores; al exsecretario de Seguridad Pública, Genaro García Luna; al titular de la Comisión Federal de Electricidad, Manuel Bartlett y hasta el líder de los morenistas, Mario Delgado, las candidatas y el candidato presidencial exhortaron a los mexicanos a emitir su voto el 2 de junio.

Xóchitl Gálvez, primera en fijar el último mensaje del tercer y último debate presidencial, planteó que "México tiene dos caminos. Que siga la corrupción, la violencia y la mentira. O el camino que yo te ofrezco. Un gobierno honesto, que trabajemos en recuperar la paz y la tranquilidad, pero sobre todo que recuperemos la libertad.

"Este México es posible.

Yo estoy segura que tú que me estás viendo en tu casa, sabes que te da miedo salir a la calle; sabes que el dinero no te alcanza; sabes que este gobierno te abandonó en el campo; las madres buscadoras, lo que más sufren fueron abandonados por este gobierno. Por eso vamos a ganar. No tengo duda de que vamos a ganar este 2 de junio. Vamos por la vida, por la verdad, por la libertad, Hoy la esperanza cambió de manos y está de nuestro lado y con esa esperanza vamos a ganar. Vota Xóchitl el 2 de junio", planteó.

Jorge Álvarez Máynez expresó que "en las universidades les he dicho a los jóvenes que deben votar este 2 de junio para que nadie decida por ellos. Y aunque si yo tuviera que elegir entre el PRIAN y Morena, no sabría por quién hacerlo, les he dicho incluso que es preferible que voten por cualquiera de esas dos opciones a que no voten.

"Por eso te invito a confiar en ti, en lo que crees. A que votes por lo que te representa. Si en 20 años tuvieras que explicar tu próxima elección, de quién te sentirías orgulloso de haber votado. En dos semanas hemos logrado algo que parecía imposible, darle

la vuelta a la elección, pero hoy tenemos un reto más importante que es cambiar al país; pacificarlo con una nueva estrategia de seguridad y construir prosperidad con igualdad de oportunidades.

"Construir un México nue-

vo. Mi meta es mucho más grande que ser Presidente. Mi meta es hacerte sentir más orgulloso que nunca de ser mexicano, de ser mexicana", planteó, dio las gracias e hizo un corazón al juntar los dedos de las manos.

Y Claudia Sheinbaum invitó al cierre de su campaña, en el Zócalo, el próximo 29 de mayo y planteó que "este 2 de junio, en unas cuantas horas, vamos a decidir todas y todos el futuro de la nación; el futuro de la patria; el futuro del pueblo de México y este 2 de junio los invito a que votemos masivamente. Ya los conocen, ya saben que son especialistas en fraudes electorales. Lo que tenemos que hacer es demostrar una diferencia enorme entre el primero y el segundo lugar y eso sólo lo podemos hacer con el voto masivo.

"Me comprometo con el pueblo de México a gobernar para todos y para todas y a llevar a México por el camino de la seguridad, de la paz y de la prosperidad compartida. Este 2 de junio, igual que lo hicimos en 2018, que hicimos historia, vamos a hacer historia", exhortó.

#### UNA PLÉYADE DE LA CORRUPCIÓN

Con una agenda que incluyó a tres de los temas más mediáticos durante este sexenio, la política social, la estrategia de seguridad y la división de poderes, el tercer y último debate presidencial 2024 tuvo una estructura de desarrollo dife-





2463 cm<sup>2</sup>

Página: 1, 4 - 5

6/10

rente, con más tiempo para que se plantearan propuestas, con preguntas que se hicieron mutuamente los tres protagonistas, a través de los tres moderadores y con diferencias visibles en las estrategias de los tres.

Esta vez Jorge Álvarez Máynez ya no hizo distinción entre sus dos adversarias políticas. Ya no llamó doctora a Claudia Sheinbaum. Esta vez la llamó "candidata de Morena", para igualar el trato que le da a Xóchitl Gálvez, a quien siempre ha llamado "candidata del PRIAN".

#### **SEMEJANZA**

Pero el abanderado presidencial de Movimiento Ciudadano decidió utilizar incluso la estrategia mediática de Morena utilizada en la última semana para atacar a Xóchitl Gálvez.

"No es el gobierno que más ha abandonado a la vivienda. Es uno más que lo ha hecho, como lo hizo el gobierno de Vicente Fox, que construyó vivienda en la periferia y que se hicieron negocios con la vivienda y que no se vio la vivienda como derecho, como lo hace el cártel inmobiliario, que hoy le quiere cobrar más a las usuarias y usuarios del Metro por recorrer mayores distancias, después de habernos expulsado, especulado con los precios de la vivienda de la zona central de la Ciudad de México", expresó él.

Y eso lo aprovechó Claudia Sheinbaum para agregar que "la vivienda la convirtieron en un negocio, precisamente las 600 mil viviendas abandonadas son de la época de Fox, en la que participó la candidata del PRIAN", mientras Xóchitl Gálvez sacó

su primer cartel con la leyenda: "Claudia miente".

Claudia hablaba de construir un verdadero sistema de Salud, Xóchitl sacó otro cártel con la figura del perfil de Claudia, con una larga nariz y el mensaje: "deja de mentir". Claudia hablaba de la reducción de la inseguridad y Xóchitl mostraba la misma cartulina, pero ahora desdoblada para añadir al mensaje "... México está harto".

Xóchitl Gálvez mostró así que mantuvo su estra-

tegia del segundo debate, de confrontar a la candidata puntera. Utilizar carteles y apostar a desbalancearla, incluso dijo que la única equipo lo aclarará", aunque después aseguró que era completamente falso, como también lo es que vaya a desconocer la propiedad privada.

Pero en medio de ese esgrima verbal, más discreto que el que protagonizaron en el segundo debate, salió a relucir una pléyade de corrupción.

#### **INVESTIGACIÓN**

Xóchitl Gálvez habló de Mario Delgado, líder nacional de Morena, a quien relacionó con el "huachicol de la gasolina" y dijo que es investigado en Estados Unidos. "Y como sé que me va a pedir que presente la denuncia, aquí le muestro que ya la presente", dijo Gálvez. Habló de Rocío Nahle, exsecretaria de Energía y hoy candidata de Morena al gobierno de Veracruz, así como de su yerno, señalados de enriquecimiento inexplicable.

Cuando Claudia Sheinbaum hablaba de que el PRIAN fue el represor del 68, del 71, de Aguas Blancas, de Ayotzinapa, Xóchitl le mencionó a Manuel Bartlett y le dijo que "no tienen vergüenza", lo que provocó que Claudia gesticulara como burla. Jorge Álvarez Máynez planteó que no sabe cuál García es peor, si García Luna o García Harfuch.

Pero el personaje más mencionado y en este caso en coincidencia entre Xóchitl Gálvez y Jorge Álvarez Máynez fue el exministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Arturo Zaldívar, cuyos escándalos de presiones en contra de jueces se han ventilado en los últimos días. Gálvez se preguntó cómo es posible que Claudia lo mantenga en su equipo de campaña. Y Claudia contestó lo que hizo en el primero y segundo debates: pedirle a Gálvez que si tiene pruebas que las presente y que sean las autoridades las que decidan.

Sin mencionarlos por sus nombres, también surgieron los exgobernadores del PRI que hoy son embajadores. Los criticó Jorge Álvarez Máynez, mientras Xóchitl señalaba a Claudia Sheinbaum, quien acababa de decir que el PRIAN tiene más exgobernadores en la cárcel y huyendo que en funciones.

Un debate un poco más ágil, en el que Jorge Álvarez Maynez ofreció "poner a México de pie en un mundo de cabeza", Claudia Sheinbaum se asumió como la "próxima Presidenta" y Xóchitl Gálvez dejó en claro que México requiere de diálogo y acuerdos, porque es una nación plural donde todos necesitan ser escuchados, por una presidenta que resuelva y no por hablar todos los días.

Recuento
El INE dijo que los debates presidenciales, celebrados en el marco del Proceso Electoral 2023-2024, han alcanzado récords históricos de audiencia.

Mejora

Durante los debates hubo un notable incremento en el interés de las jóvenes y los jóvenes electores de entre 20 y 25 años, de acuerdo con lo dicho ayer por el INE.

**EL DATO** 







2463 cm<sup>2</sup>

Página: 1, 4 - 5 7/10

#### PROPUESTAS DE CAMPAÑA EN DEBATE



POLÍTICA SOCIAL



Y CRIMEN
ORGANIZADO



MIGRACIÓN Y POLÍTICA EXTERIOR



Se continuarán el humanismo con rostro en favor de los más necesitados. Llevaremos más universidades a todo el país. Construiremos Ciudades del Bienestar. El salario mínimo servirá para comprar 2.5 canastas básicas.

Una estrategia de cuatro ejes, que incluyen atención a las causas, más y mejores policías, inteligencia en investigación y coordinación entre gobiernos. Se seguirá la atención a las causas de la violencia

Se acabó la sumisión en la política exterior. Fortalecer la relación con Estados Unidos y Canadá. Vamos a seguir ampliando las relaciones con América Latina. Tenemos al mejor equipo en materia de político exterior.



XÓCHITL GÁLVEZ Se mejorarán los programas sociales, pensión de adultos mayores para mayores de 60. Se buscará terminar con los 9 millones de pobres extremos. Una buena educación, escuelas de tiempo completo y apuesta a la tecnología.

La estrategia de seguridad y lucha contra el crimen se debe cambiar, se acabó la estrategia contra el crimen de abrazos y no balazos. Encabezará de manera personal la comisión de búsqueda.

Respeto a los derechos humanos, libertades y protección a los migrantes. Tenemos todo para aprovechar el comercio internacional. Vamos a hacer de este país una de las 7 potencias del mundo.



Incrementar los salarios y una jornada laboral digna con dos días de descanso. Atención a la primera infancia para atender a los niños para que tengan igualdad de oportunidades. Llevar un millón de jóvenes a la universidad.

Se llevará a cabo un plan nacional de pacificación, capacitación de policías y poner fin al prohibicionismo en materia de drogas blandas. Policías estatales que nos permitan aventajar en esta lucha contra la delincuencia. Respetar los derechos humanos de los migrantes. Necesitamos más firmeza con el gobierno de Estados Unidos, una política diplomática más inteligente. Desplegaremos al Servicio Exterior Mexicano en pro del comercio con otros países.



Los actuales ministros se han extralimitado. Queremos un Poder Judicial que responda a la nación, a los intereses del pueblo. Eliminación total de todos los plurinominales en el Congreso. Mantener las consultas y la revocación.

Los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación no pueden estar al servicio del Presidente, por eso debe haber una reforma. Los ministros de la Corte se deberían nombrar a partir de una consulta.

Una reforma al Poder Judicial que haga más accesible la justicia a las personas. Debemos reducir el número de diputados y senadores, pero con una mejor representación. Crear propuesta legislativas en la materia







2463 cm<sup>2</sup>

Página: 1, 4 - 5 8/10

LA ABANDERADA DE LA 4T llama a sufragar masivamente, porque se debe demostrar una diferencia enorme entre el primero y el segundo lugar; descarta responder a acusaciones de la panista

**TEMAS DE EXGOBERNADORES** es utilizado para atacarse mutuamente por participantes; la candidata opositora llama a recuperar la paz y la tranquilidad, pero sobre todo que se recobre la libertad





Excélsior Sección: Portada, Nacional 2024-05-20 02:44:57 2463 cm<sup>2</sup>

Página: 1, 4 - 5

9/10



Foto: Especial





#### Claudia dejó de contestar señalamientos

Se puso bueno el debate en el tema de seguridad y crimen organizado. Claudia Sheinbaum dejó sin contestar señalamientos que le hizo Xóchitl. Guardó silencio sobre el saludo de AMLO a la mamá del Chapo o la liberación de Ovidio, los negocios del Clan. Evadió cuestionamientos de XG por el uso de la imagen de la virgen de

Guadalupe cuando no profesa la religión católica.

Xóchitl hizo un grave señalamiento. Dijo tener información de que Mario Delgado es investigado en EU por huachicol.

Máynez sigue en su papel de esquirol. Ya nada más falta que decline a favor de la candidata de Morena



#### Encontramos a una candidata más suavizada

Xóchitl Gálvez no tenía nada que perder, se jugó su resto por lo que su estrategia fue de ataque, provocación y contraste. Hizo un buen debate pero Claudia Sheinbaum resistió. Gálvez arremetió contra su opositora pero las embestidas mejor logradas fueron las que hizo contra Morena, Mario Delgado y los resultados del gobierno federal.

Sheinbaum intentó no responder y mostrarse como una candidata propositiva, lo que hizo en la mayor parte del debate. Sin embargo, dejar de responder serias acusaciones no jugaron a su favor. Buscaron suavizarle el tono de voz y al obligarla a presentar una imagen distinta a su esencia se veía contenida.



#### Fue por debajo de las expectativas

Un debate por debajo de las expectativas. Lo más grave del debate fue el dicho de Claudia Sheinbaum de que la elección es un mero trámite. Xóchitl lo aprovechó para enfatizar uno de sus tres lemas de campaña: "luchar para traer la verdad a donde reina la mentira". Desautorizó con datos duros a la candidata oficial por los resultados de su gestión

y la de AMLO. Para resolver los problemas de México, la premisa es reconocerlos.

Ante la ausencia de resultados a la candidata oficial no le quedó más que recurrir a lo que ha recurrido el Presidente todo el sexenio: culpar al pasado. Francamente un debate no es para hablar de lo que hicieron Fox, Calderón o Peña.



#### Apostaron a un gobierno parlamentario

Máynez, pese a la corbata chueca y la sonrisa forzada, fue otra vez el más articulado, el que reconoció que en todos los partidos hay gente respetable y el que presentó una idea que deberá discutirse en los años venideros: pasar del presidencialismo a un gobierno parlamentario. Xóchitl pegó en el blanco en varios de sus disparos, pero insistió

en el uso ridículo de las cartulinas y abusó en la manipulación de asuntos religiosos. Más de media transmisión estuvo pronunciando la erre en forma gutural.

Claudia Sheinbaum mantuvo la figura, sostuvo propuestas razonables y oportunas, pero su defensa del actual gobierno le resultó muy complicada.







Excélsior Sección: Nacional 2024-05-20 03:09:15

 $42 \text{ cm}^2$ 

Página: 7

1/1



### "No existe la cultura del debate en el país"

Es claro que en nuestro país no existe la cultura del debate. En éste tercer y último ejercicio tampoco lo hubo. Ninguno de los actores políticos, empezando por el INE, ha entendido que el debatir entraña contrastar ideas, hacer ver los pros y los contras de cada una de las plataformas. Pero desde ahí debemos comenzar, diciendo que no existe una columna conceptual clara, sobre el tipo de gobierno que cada uno de ellos postula. Se requieren menos temas, pero más precisión en los aspectos que sobre ellos se guieren abordar, a efecto de que el electorado pueda advertir el perfil ideológico de cada candidato.





## **Sacapuntas**

#### EL ÚLTIMO Y NOS VAMOS

**ELHERALDO** 



Sin sobresaltos, revelaciones o ataques contundentes, concluyó el tercer debate presidencial, entre Claudia Sheinbaum, Xóchitl

Gálvez v Jorge Álvarez Máynez.

En un formato más ágil y versátil, él y las candidatas pudieron exponer algunas de sus propuestas sobre política social y exterior, además sobre inseguridad y democracia. La próxima vez que se *vean las caras* será el próximo domingo 2 de junio en las urnas para saber qué decide el electorado en nuestro país.



MARIO DELGADO MARIO RESPONDE

Raudo y veloz salió Mario Delgado para responder lo dicho por la aspirante de la oposición, Xóchitl Gálvez, en el debate de anoche, en el sentido de que es investigado en Estados Unidos por delincuencia organizada. El dirigente nacional de Morena dijo que las declaraciones son una calumnia y un acto desesperado.



XÓCHITL GÁLVEZ



Contra todos los pronósticos, la llamada Marea Rosa pudo llegar al Zócalo capitalino, en donde **Xóchitl Gálvez** y **Santiago Taboada** lograron el primero de los múltiples cierres de campaña previstos antes de las elecciones. Quiérase o no, la coalición Fuerza y Corazón por México mostró el músculo en el corazón de la República.



JORGE ÁLVAREZ MÁYNEZ MÁYNEZ CRECE EN REDES

A 13 días de las elecciones, ya "le ven las placas" a **Jorge Álvarez**. **Máynez**, al menos, en redes. Aunque la apuesta de Xóchitl es *conquistar* a los jóvenes, está muy lejos de alcanzar al emecista en *TikTok*. Ella tiene 582 mil seguidores, mientras que el del partido naranja alcanzó 2.1 millones. Está más cerca de Sheinbaum, con 2.7 millones.



AGRADECIMIENTO

LEONARDO LOMELÍ VANEGAS

DEI rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, **Leonardo Lomelí Vanegas**, agradeció al Instituto Nacional Electoral, que encabeza **Guadalupe Taddei**, y a los partidos políticos por elegir a uno de los recintos de la máxima casa de estudios, el Centro Cultural Universitario Tlatelolco, para llevar a cabo el tercer debate presidencial.



ANDRÉS M.

POR LA SALUD

) Habrá que estar atentos hoy a la reunión que sostendrá Andrés Manuel López Obrador con gobernadores. Prevén un corte de caja sobre la federalización de los servicios de salud, a través del IMSS-Bienestar. Ayer, en una gira por Acapulco, el presidente aseguró que en septiembre tendremos el mejor sistema de salud.



AMÉRICO VILLARREAL

BUENAS CUENTAS

) El gobernador de Tamaulipas, Américo Villarreal. entregará buenas cuentas a Morena, borrando lo que encabezó Francisco García Cabeza de Vaca. Eso permitirá a los guindas ganar terreno en Tampico, últimos bastiones panistas, en donde el ex secretario de administración, Jesús Nader, pelea por el fuero y una diputación federal.

